

Au fil de l'Évangile du 29 septembre, St Michel, St Gabriel et St Raphaël : Tu verras des choses plus grandes encore

Commentaire de la Fête de Saint Michel, Saint Gabriel et Saint Raphaël, archanges Dieu ne se laisse jamais gagner en générosité. Il a des projets pour chacun d'entre nous. Il nous donne tous les moyens nécessaires pour les réaliser. Il a voulu que nous puissions compter sur l'aide des anges et, de manière très particulière,

sur l'ange gardien qu'il a donné à chacun d'entre nous.

Évangile (Jean 1, 47-51)

En ce temps-là, lorsque Jésus vit Nathanaël venir à lui, il déclara à son sujet :

« Voici vraiment un Israélite : il n'y a pas de ruse en lui. »

Nathanaël lui demande :

« D'où me connais-tu ? »

Jésus lui répond :

« Avant que Philippe t'appelle, quand tu étais sous le figuier, je t'ai vu. »

Nathanaël lui dit :

« Rabbi, c'est toi le Fils de Dieu ! C'est toi le roi d'Israël ! »

Jésus reprend :

« Je te dis que je t'ai vu sous le figuier, et c'est pour cela que tu crois ! Tu verras des choses plus grandes encore. »

Et il ajoute :

«Amen, amen, je vous le dis : vous verrez le ciel ouvert, et les anges de Dieu monter et descendre au-dessus du Fils de l'homme. »

Commentaire

Nous lisons dans le passage proposé par l'Église pour cette fête des archanges Raphaël, Michel et Gabriel la rencontre de Jésus avec Nathanaël, que saint Jean place au début de son Évangile.

Ce sont les premiers moments de la mission de Jésus, qui peu à peu se

fait connaître et profite de la question de Nathanaël - qui est étonné qu'il le connaisse - pour lui dire : "Amen, amen, je vous le dis : vous verrez le ciel ouvert, et les anges de Dieu monter et descendre au-dessus du Fils de l'homme".

Jésus se fait connaître comme le Messie et décrit la mission des anges, qui font partie de l'histoire du salut pour accomplir des missions spécifiques données par Dieu.

Saint Josémaria, dès le début de la fondation de l'Œuvre en 1928 - le jour des Anges Gardiens - a senti qu'il avait besoin de beaucoup d'aide du ciel pour mener à bien la mission que Dieu lui avait confiée : transmettre le message qu'il est possible d'être saint par le travail et la vie ordinaire. Une partie de cette aide est venue par les archanges Michael, Gabriel et Raphaël. Et cela s'est produit de façon providentielle :

il était en retraite en octobre 1932 à Ségovie, sur la tombe de saint Jean de la Croix. C'est là, en priant, que Dieu lui fait comprendre qu'il doit placer la tâche apostolique qu'il accomplit sous la protection des trois archanges.

Le Seigneur était là pour aider saint Josémaria et lui montrer le chemin. Qu'a-t-il dû ressentir dans ces moments de rencontre intense avec la volonté de Dieu ?

Nathanaël a dû ressentir comme un coup de tonnerre lorsqu'il a entendu les paroles du Seigneur : "Voici vraiment un Israélite : il n'y a pas de ruse en lui".

D'un côté, Nathanaël devait être surpris. Par ailleurs, cette rencontre nous renseigne sur le genre de personnes avec qui Jésus veut être proche. Les personnes qui sont conscientes de leurs péchés mais qui sont sincères. Voici ce que Jésus a dit

en une autre occasion : "Que votre parole soit "oui", si c'est "oui", "non", si c'est "non". Ce qui est en plus vient du Mauvais" (Mt 5, 37).

Nathanaël fut si surpris qu'il lui demanda : " D'où me connais-tu ? » Jésus lui répond :

« Avant que Philippe t'appelle, quand tu étais sous le figuier, je t'ai vu".

Nous pouvons peut-être penser qu'à l'ombre du figuier, Nathanaël, un vrai Israélite, réfléchissait à son projet d'avenir, à ce qu'il ferait de sa vie, à ce que Dieu voudrait de lui, etc. Peut-être a-t-il médité, demandant à l'Esprit Saint la lumière et les inspirations de son ange gardien, qui l'a aidé à entrer dans ces pensées afin de répondre généreusement à Dieu.

C'est ce que nous fait penser la réponse de Nathanaël à Jésus : "

Rabbi, c'est toi le Fils de Dieu ! C'est toi le roi d'Israël !".

Et Jésus lui dit : "Tu verras de plus grandes choses".

C'est ce qui arrive aux personnes qui savent mettre leur confiance dans le Seigneur. Ils voient de plus grandes choses. Parce que Dieu ne se laisse jamais dépasser par la générosité. Une des choses qu'ils constatent souvent est la paix qu'ils ont dans leur vie.

Nous comptons sur l'aide des archanges, dont nous célébrons la fête aujourd'hui, et sur l'aide des anges gardiens qui en savent long sur la façon de réchauffer les cœurs froids et d'aider à prendre des décisions généreuses face à Dieu et aux autres.

Javier Massa // Cascoly - Canva Pro

.....

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cd/gospel/au-fil-de-
levangile-du-29-septembre-st-michel-st-
gabriel-et-st-raphael-tu-verras-des-
choses-plus-grandes-encore/](https://opusdei.org/fr-cd/gospel/au-fil-de-levangile-du-29-septembre-st-michel-st-gabriel-et-st-raphael-tu-verras-des-choses-plus-grandes-encore/)
(20/02/2026)